

Diario de Burgos

Año XLVI. Núm. 19.202.-Burgos § Apartado 46. Oficinas: Vitoria, 16, bajo. Teléfono 2015. § Miércoles 4 de Noviembre de 1936

CAMINO DEL TRIUNFO DEFINITIVO

A pasos agigantados se acerca a la capital roja de España nuestro glorioso Ejército

La situación Disposiciones oficiales Noticias obtenidas por radio

Como suponíamos, el general ruso que ha venido a encargarse del mando y dirección de las fuerzas comunistas españolas culpa de los desastres sufridos a las milicias que han puesto a sus órdenes. En efecto, esas tropas no son un núcleo de organización, ni de disciplina, ni de ardor combativo. Al lado del miliciano voluntario que pelea de buena fe, está el guardia civil que no busca más que el momento favorable de pasarse a nuestras filas, el soldado reclutado que no sabe contra quién ni por qué lucha y el ciudadano pacífico que no comunga en ideas marxistas, pero que ha sido cazado en las calles de Madrid y obligado a empuñar el fusil.

Además les faltan jefes, oficiales y capitanes, sustituidos por individuos a quienes se les ha puesto las insignias correspondientes, sin más méritos que su ardor militante o su amistad con los dirigentes. Con esas tropas, ya batidas cien veces, desorganizadas y vueltas a organizar, no se pueden hacer muchas proezas, pero en cambio disponían de un material de guerra formidable, recientemente llegado de Rusia y manejado por los mismos moscovitas.

El fracaso no ha podido ser mayor, y eso que aun no se han tocado todas las consecuencias de la gran maniobra fraguada en aquel cerebro asiático. Un ataque violento, a lo Sauer, sobre un ala que arrollaría y conseguir que ésta, en su movimiento de retroceso, arrastrase a todo el ejército, y una vez iniciada la retirada, convertir fácilmente ésta en fuga. A la vez, romper el cerco ferroviario de Madrid, haciendo que salieran trenes hacia Levante, con lo que todo el pueblo se daría cuenta de la victoria conseguida.

Para ello, y aprovechándose de las líneas interiores de que por su posición disponen, acumularon los mayores elementos posibles frente a los puntos que iban a ser objeto del ataque, Torrejón, Escorial, Stocia, que por formar un triángulo de nuestra línea, precisamente en su extremo, y estar en ellos la Caballería, arma de poca potencia defensiva, podía considerarse el sitio más débil y, por tanto, el más favorable para la operación.

Se retiraron fuerzas de las demás posiciones defensivas, disimulando esa retirada con ataques ofensivos, y ya todo preparado, se dió el ataque a fondo, encabezado por cuarenta carros de asalto, armados cada uno con un cañón y dos ametralladoras. Terrible cortina de fuego. Prescindimos de los detalles del comba-

te, que aun no conocemos, pero el resultado ha sido el avance de toda nuestra ala derecha unos cinco kilómetros y al día siguiente, otros cinco, quedando la vía férrea cortada por otros dos puntos: Valdemoro, a 27 kilómetros, y Pinto, a 21.

Todo lo contrario de lo que se pretendía conseguir. Hasta aquí, pudo el estratega soviético culpar a su Infantería de que no había sabido sacar partido de los formidables elementos puestos por el mando a su disposición. Pero lo peor es lo que sucedió después. Como para efectuar esa operación se habían retirado fuerzas de otros sectores y éstos quedaban debilitados, el mando "fascista", que ve mucho, se aprovechó, y el centro de la línea efectuó un avance en un sólo día de más de quince kilómetros, desde Chapinería a Brunete.

Esto no lo esperaba el general ruso, cuyo nombre, no pasará a la Historia junto a los de Aníbal y Napoleón, y a nadie sino a él puede culpar. Su maniobra estaba bien planeada siempre que dejará en todos los puntos fuerzas suficientes para detener una posible reacción ofensiva de su enemigo.

Acaso hubiera podido dar resultado en campo abierto, alejado del objetivo que tenía la misión de defender, pero a la poca distancia que le separaba de Madrid, y ante tropas de tan enérgicos arranques como las que tenía enfrente, se exponía siempre, aun en el caso de haber dado resultado favorable su ataque al extremo de la línea, a que en su osado avance se le metieran por Getafe en Madrid las fuerzas que él creyó vencidas.

Y aun, como decíamos antes, no están tomadas todas las consecuencias de la error estratégico del salvador del comunismo español, pues desde Brunete parte una carretera que mediante algunos rodeos va a pasar a Las Rozas, y desde este punto se cortan las comunicaciones de El Escorial y de Guadarrama con Madrid.

Los resultados podían ser catastróficos para el plan defensivo, que se vendría abajo estrepitosamente.

También Asensio Torrado, que ha abandonado la lucha y se ha marchado a París, culpa a los milicianos de su decisión, y tampoco dice verdad. Basta conocer un poco el corazón humano, para comprender que el móvil que ha empujado al general rojo hacia la capital de Francia no ha sido más que el despecho al verse destituido de su cargo y sustituido por otro jefe más rojito que él. Y hay que confesar, y los hechos cantan, que no le falta razón.

Relación de gobernadores civiles de las provincias ocupadas. Los capitanes de las escalas activas que desempeñen cargos civiles presentarán la dimisión

El "Boletín Oficial" del Estado, correspondiente al día de ayer, entre otras disposiciones y aparte de numerosas ordenes de ascensos y destinos de la Secretaría de Guerra, publica lo siguiente:

Gobierno General ORDENES

Una, ya conocida, creando en todo el territorio sometido los días del "Plato único".
Nombro secretarios de los Gobiernos civiles de Guipúzcoa y Toledo a los jefes de Administración civil de primera clase don Francisco Riestra Mon y don Rafael Afan de Rivera.
Decretando la baja definitiva en el escalafón del Cuerpo de Investigación y Vigilancia, del inspector de primera clase don Waldino González Sagrario, agente de primera don Manuel Alonso Linares y don Celestino Ríos Gutiérrez; de segunda don Francisco Gómez Alcalá y don Luis Sánchez Carcedo y a los agentes auxiliares de tercera clase don Luis González Yañez, don Antonio Rodríguez Alonso y don Isaac Lozano Ramos.

Relación de gobernadores civiles de las provincias ocupadas

Alava.—Don Cándido Fernández Icharo, coronel de Infantería.
Avila.—Don Luis Rubio Méndez, comandante de Caballería.
Asturias.—Don Antonio Aranda Mata, general de brigada.
Badajoz.—Don Mariano Díaz de Llaño y Facio, comandante de Infantería retirado.
Balears.—Don Mateo Torres Bestard, comandante de Infantería.
Burgos.—Don Antonio Almagro Méndez, teniente coronel de Infantería retirado.
Cáceres.—Don Fernando Vázquez Ramos, comandante de la Guardia civil.
Cádiz.—Don Eduardo Valera Valverde, teniente coronel de Caballería.
Córdoba.—Don José María Alcázar, capitán de Caballería.
Coruña.—Don Francisco de la Rocha Kiedel, oficial de la Armada.
Granada.—Don José Valdes Guzmán, comisario de Guerra de segunda.
Guipúzcoa.—Don José María Arellano Igea, jefe superior de Administración.
Huelva.—Don Gregorio de Haro Lumberras, comandante de la Guardia civil.
Huesca.—Don Pedro Morales, ingeniero de Caminos.
Las Palmas.—Don Gonzalo Fernández de Castro, magistrado de Audiencia.

Comunistas belgas hacia España

BRUSELAS.—La «Gaceta de Lieja» anuncia que los comunistas han organizado un destacamento de jóvenes voluntarios, para combatir en España. Este destacamento, que ha sido bautizado con el nombre de «brigada Jacquemotte», del diputado comunista muerto recientemente, marchará el próximo domingo a Cataluña.

La ayuda soviética a los rojos españoles

LONDRES.—Según un telegrama de Estambul, el vapor ruso «Komsomol» ha entrado el lunes en el Bósforo transportando cuatro aviones, veinte cañones de grueso calibre y cuarenta camiones que serán, según parece, desembarcados en Barcelona, con destino a las fuerzas marxistas españolas.

Las tumbas de El Escorial profanadas

PARIS.—Según mensajes recibidos de Avila, los milicianos que ocupan El Escorial han abierto las tumbas donde están enterrados los soberanos españoles, para poner en lugar de sus cadáveres los de los milicianos muertos en los últimos combates.

Los jóvenes nacionalistas franceses al lado del Gobierno del general Franco

PARIS.—Las juventudes nacionales han constituido un comité para el reconocimiento del Gobierno del general Franco y han lanzado un manifiesto, en el que afirman que no hay más que un solo Gobierno regular en España, el Gobierno de Burgos. El de Madrid es un Gobierno de revolucionarios. No admitimos que Francia traiga un día más con él.

Discurso del Rey de Inglaterra

BERLIN.—El rey de Inglaterra ha pronunciado un discurso en el que ha afirmado que la Gran Bretaña seguirá adherida a la Sociedad de las Naciones. Respecto a España, ha dicho que el Gobierno inglés mantendrá el principio de no intervención.

Los milicianos rojos desmoralizados

PARIS.—Los periódicos parisinos dicen que las milicias rojas que defienden a Madrid están desmoralizadas. El general ruso que se ha encargado de la defensa ha dicho que con esos elementos toda resistencia es imposible. Con motivo del nombramiento del nuevo Gobierno, se cree que volverá Azaña a Madrid.

La agresión de los comunistas franceses contra los italianos

PARIS.—Con motivo de la agresión de los comunistas a los fascistas italianos, el domingo último en la población fronteriza de Chambery, en la que resultó herido el cónsul de dicho país, todos los periódicos que no pertenecen al Frente Popular muestran su indignación. En el consulado de Italia se reciben ininidad de telegramas de protesta. El diario «Republique» afirma que los comunistas aprovechan todas las ocasiones que se les presentan para enfiar las relaciones que unen a Francia con Italia y Alemania.

Terremotos en el Japon

TOKIO.—Se han producido violentos temblores de tierra. Los habitantes abandonan sus domicilios y huyen al campo presas del mayor pánico.

El ataque a Madrid

PARIS.—El corresponsal de la agencia Havas telegrafía que ha comenzado el ataque definitivo a Madrid. Las fuerzas nacionales avanzan por tres distintos caminos. Los tanques rusos que han empleado los marxistas resultan ineficaces contra estas fuerzas.

El Comité de no intervención

LONDRES.—Se ha reunido el Comité de no intervención, continuando el estudio de la proposición respecto a la vigilancia de los puertos y fronteras españolas. También se trató de las acusaciones formuladas contra la URSS, por su ayuda a los marxistas de España.

Las elecciones presidenciales en los Estados Unidos

NUEVA YORK.—Se han celebrado las elecciones presidenciales con una gran animación. Los colegios se abrieron a las once de la mañana y en las grandes capitales se formaron enseguida colas de varios centenares de electores.

Reina una calma completa en todo el país. Se han movilizado todos los policías para guardar el orden y también los bomberos.

Landon gana puestos en los pteblos pequeños y del partido republicano, y Roosevelt en los de tradición democrática.

Llamamientos angustiosos a las milicias

SALAMANCA.—Las emisoras rojas de Madrid lanzan llamamientos desesperados a los milicianos para que acudan a los ministerios a marchar al frente.

El «Mundo Obrero» dice que los milicianos deben mostrar mayor empuje contra las fuerzas fascistas.

El nuevo Gobierno rojo

LISBOA.—En el nuevo Gobierno rojo de Madrid han entrado cuatro miembros de la C. N. T., que ocupan los ministerios de Justicia, Industria y Comercio, Transportes y Circulación y Sanidad. Ha sido invitado Azaña a volver a Barcelona, lejos de los proyectiles de Madrid, pero prefiere quedarse en Ginebra.

Los tribunales populares en funciones

PARIS.—Ha empezado a funcionar el tribunal popular en Guadalajara, condenando a muerte a quince personas acusadas de prestar ayuda a las tropas nacionales. Han sido ejecutadas inmediatamente.

Prieto en Barcelona

BARCELONA.—Ayer tarde, procedente de Madrid, en un aparato trimotor, llegó Indalecio Prieto, que poco después visitaba a Azaña, en el Palacio de las Cortes catalanas, residencia del «presidente».

Las fronteras, cerradas

BARCELONA.—El «Diario Oficial» de la Generalidad, publica una orden prohibiendo la entrada y salida en la región, a todo el que no vaya provisto del correspondiente pasaporte.

Mil millones de oro español a Marsella

MARSELLA.—Ha llegado a este puerto el barco español «Tramontana», procedente de Cartagena, con una carga de 53,856 kilos de oro.

Es el tercer envío de este género que llega a este puerto para ser aquí desembarcado. La guarda de este tesoro se trata de más de mil millones de francos—está confiada a un piquete de milicianos. El «Tramontana» ha anclado para proceder a desembarcar esta carga de oro destinada al Banco de Francia.

La misión de cada uno es igualmente importante ante la obra común. Ninguno debe alardear de que su labor es más meritoria que la de otros. El mando apreciará, si lo cree conveniente, cuál ha sido el esfuerzo de cada español

Comunicados oficiales

Del cuartel del generalísimo

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 3 de Noviembre de 1936.

Quinta y Sexta Divisiones y División de Soria.—Escasa actividad en los frentes, y sin novedades dignas de mención.

Séptima División.—En el día de hoy se ha continuado el avance en los alrededores de Madrid, llegando nuestras fuerzas hasta Mostoles, que ocuparon, rebasándolo en dirección a Alcorcón.

Igualmente ha sido ocupado Villaviciosa de Odón.

Octava División.—Sin novedades dignas de mención en el día de hoy.

Se conocen detalles más concretos del combate que tuvo lugar anteaer en Asturias, al Sur de Escalpele, en el que se recogieron al enemigo 170 muertos con armamento, una ametralladora y gran cantidad de municiones de fusil y granadas de mano.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención hasta la hora de cerrar este Boletín.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire fueron derribados en el día de ayer tres aparatos de bombarderos rusos y no uno, como se dijo en el «Boletín» correspondiente.

De los aparatos incendiados que se citaban ayer se arrojó uno de los tripulantes, que se estrelló al desgarrarse el paracaídas.

En el día de hoy fueron derribados otros dos aparatos rusos, y los pilotos quedaron prisioneros de nuestras tropas.

Salamanca, 3 de Noviembre de 1936.—De orden de Su Excelencia: El coronel segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

se ha verificado en el sector Sur de la Séptima División, donde se han ocupado Villaviciosa de Odón y Mostoles. En los restantes frentes y Divisiones la actividad ha sido menor.

La situación permanece en su aspecto francamente favorable.

En la zona de retaguardia no se acusa la menor novedad.

El coronel jefe de E. M., FERNANDO MORENO CALDERON.

El Cerro de los Angeles está ya en nuestro poder


El Cerro de los Angeles está ya en poder de nuestro Ejército, que ha cubierto una nueva etapa de gloria.

En Carabanchel se oían los disparos de nuestra fusilería, en las primeras horas de la madrugada de hoy.

La lotería patriótica de Jerez de la Frontera

JUNTA TECNICA DEL ESTADO Comisión de Hacienda.—Tesoro

En telegrama dirigido a esta Jefatura, desde Jerez de la Frontera, comunica haberse celebrado el día primero de los corrientes, sorteo Lotería Patriótica dicha ciudad, con asistencia autoridades militares y civiles y numeroso público, con grandes muestras de adhesión nuestro glorioso Ejército, siendo el resultado de los premios el siguiente, por orden correlativo: 8.494, 19.932, 9.838, 19.783, 535, 1.011, 1.015, 1.185, 1.251, 1.407, 4.410, 4.651, 5.046, 5.454, 5.678, 5.977, 7.322, 8.497, 9.289, 12.386, 16.272, 16.365, 17.824, 18.202, 18.290, 18.485, 19.094, 19.473 y 19.923.



PRIMER ANIVERSARIO
EL SEÑOR
Don Nicolás Murga Morales,
INDUSTRIAL QUE FUE DE ESTA PLAZA,
falleció el día 5 de Noviembre de 1935, a los 69 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

Q. E. P. D.

Su desconsolada esposa, doña Trinidad Santos Rodríguez; hijos, don Nicolás y doña Antonia; hijos políticos, D. Esteban González Robles y doña Aurea Carazo Calleja; nieto, sobrinos y demás familia

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se celebren mañana jueves, de ocho a doce, en la iglesia parroquial de San Cosme y San Damián; en el Convento de Padres Carmelitas, de cinco a ocho y media; en las Religiosas Franciscanas, a las siete, con exposición y reserva a las cuatro de la tarde, y en el Servicio Doméstico, a las seis y media la misa, con exposición y reserva a las cinco de la tarde, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Burgos 4 de Noviembre de 1936.

Desde el frente de Guadarrama Ante la entrada de nuestro Ejército en Madrid

Las victorias de Brunete y Mostoles. Aprovechamos nuestro tránsito orientado de nuevo hacia las columnas que operan asediando a Madrid...

NUEVA EDAD

Sin énfasis retórico, por cambiar el tono con que se ha dicho muchas veces la mentira, afirmemos sencillamente la verdad, que parece difícil pronunciar sin empuje: empieza una Nueva Edad para España.

La vida en el paraíso rojo barcelonés

Lo que cuenta un abogado evadido de Barcelona

Un abogado, que ha podido evadirse de Barcelona hace apenas una semana, ha hecho a un periodista, en Pamplona, las siguientes manifestaciones: Los rojos están convencidos de su derrota...

Interesante charla con un portugués que estuvo prisionero de los rojos en Madrid

Julio Fernández Pereira, nacido en Portugal, pero nacionalizado en España hace varios años, era a mediados de Julio último, encargado de las obras en una carretera de Tuelal a Zaragoza...

Burgos hace 30 años

Del DIARIO DE BURGOS correspondiente al sábado 27 de Octubre de 1906. En la sesión celebrada ayer por la Diputación, se aprobó un dictamen declarando caducado el compromiso...

Notas de la Alcaldía

El importe ígteruo de la charla de García Sanchiz se ingresa en la suscripción nacional

Con esta fecha se ha ingresado en la suscripción abierta en la Caja Municipal de Ahorros en favor del Ejército y Milicias Armadas, por encargo expreso de don Federico García Sanchiz...

Instrucción Pública

INSTITUTO NACIONAL DE SEGUNDA ENSEÑANZA DE BURGOS

Los alumnos a quienes se ha concedido matrícula gratuita, pasarán por la Secretaría de este Instituto para formalizar su inscripción antes del día 10 del corriente mes...

Inglaterra ante el discurso del duce

LONDRES.—El importante discurso que Mussolini ha pronunciado en Milán no ha sido aún objeto de ningún comentario oficial. Sin embargo, se espera en los círculos políticos que el ofrecimiento del duce de un pacto mediterráneo sea acogido favorablemente.

CONVOY NUMERO 24.—Fué entregado en el frente de Barruelo y Agullar de Campo a las distintas baterías de Artillería de Burgos...

CONVOY NUMERO 25.—Ha sido entregado a las heroicas fuerzas del Regimiento de Caballería de lanceros de España que tan brillantemente siguen operando en el sector de Avila...

PROFESIONALES

Doctor Muñoz Casar, C. Aranguena García-Inés, Moisés Arroyo Arroyo, F. Urraco, José Carazo Calleja, García Fdez. de los Ríos, Ruiz de Temino.

Himno de la Falange

EN DISCOS PARA GRAMOFONO Eustasio Villanueva PLAZA MAYOR, 48

VINOS FINOS Y COÑACS

Aperitivo XEREZ GRAN QUINA. Viuda de RUIZ de MIER, hoy Juan Ruiz del Río JEREZ DE LA FRONTERA.

Finca en Castilla

Término de Valladolid, de 400 hectáreas. Toda producción, pastos, arbolado y riego. Buenos edificios. Se vende por tratativa. Trato directo: don Alfredo González, Santiago 2, Valladolid, Teléfono, 2500.

Diario de Burgos

El Museo de la Revolución Nacional

Ruptura soviética en Londres

La ruptura ha ocurrido. La U. R. S. S. recobra su entera libertad de acción en los asuntos de España. Según los términos de su nota oficiosa, «ya no se siente retenida por el acuerdo de no intervención.»

Esta noticia, que es grave, no nos extraña de ninguna manera. Desde el comienzo de la conflagración española, se vio claramente que los soviets estaban decididos a apoyar a los rojos. La proposición francesa de proclamar la neutralidad de los grandes Estados, les molestó considerablemente, y no la aceptaron sino porque no podían hacer otra cosa sin descubrir su juego. Esta aceptación, inevitable desde el punto de vista político, no era sincera y estaban dispuestos a aprovecharse del primer pretexto para desligarse.

Este pretexto lo han creado ellos mismos. Transportando al terreno diplomático el método que emplean ante sus tribunales cuando quieren cortar la cabeza a uno de los suyos, se han erigido a la vez en acusadores y jueces; rehúsan escuchar al que quieren condenar, y han proclamado su sentencia en nombre de la justicia bolchevique.

Nos ha parecido cierto que de una y de otra parte los españoles rojos y blancos, recibían ayuda de aquellos que desean su victoria. La declaración de neutralidad conservaba, sin embargo, un cierto valor, si no moral, al menos político, porque los Estados no estaban «oficialmente» comprometidos en las hostilidades españolas. No era más que una frágil barrera, pero, sin embargo, era una barrera al borde del precipicio. Esta barrera ha sido deshecha por Stalin.

La mala fe de los soviets se evidencia hoy ante todos los ojos. Si verdaderamente hubieran querido hacer el proceso de las violaciones de la declaración de neutralidad, hubieran aceptado la discusión contradictoria a sus acusaciones, y a las de sus adversarios. Pero sabían demasiado bien que ese debate se volvería en contra suya.

Por eso han pedido con insistencia febril que la comisión deliberara antes de conocer las respuestas de Italia, Alemania y Portugal. Esta total ausencia de «juego limpio» les valió el merecido revólver que les infligió lord Plymouth.

De día en día los agentes oficiales de Moscú se mostraron más nerviosos. Sabiendo que la respuesta del Reich acababa de llegar a Londres y que las de Roma y Lisboa llegarían de un momento a otro a poder de la comisión han sustraído al examen público los hechos del proceso, y han procedido como el demandante que retira su querrela por tener que explicarse.

La verdad sobre su actitud ya la

Más noticias obtenidas por radio

La justicia catalana

BARCELONA.—Se ha encargado el comunista Andrés Nin del cargo de consejero de Justicia. Ha hecho unas declaraciones, afirmando que se propone realizar una profunda reorganización de la Justicia en Cataluña, para amoldarla a los postulados proletarios predicados en la calle.

A consecuencia de esta reforma, ya ha sido creado un Supremo Tribunal de Justicia popular. Lo constituyen un magistrado-presidente y ocho vocales obreros. Entenderá este Tribunal en los delitos contra la revolución, entre los que se cuenta el derrotismo, espionaje y la expresión pública de todo sentimiento o simpatía contra la revolución proletaria. Los fallos de este Tribunal superior, serán inapelables y los plazos para sustanciar los procesos se establecen en forma sumaria, o sea, que entre la acusación y la sentencia sólo mediará el plazo de 48 horas.

Invitando a la rendición de Madrid

MADRID.—Por los aviones nacionales han sido arrojadas miles de proclamas, en las que se invita a la rendición a la población y milicianos, en las que se dice que la toma de Madrid por las fuerzas del Ejército nacional es inevitable y nada podrán hacer para contener su impetuoso avance.

Si quieren rendirse pueden hacerlo, en la seguridad de que no se tomarán represalias; son los jefes los que habrán de sufrir el merecido castigo. Nosotros no adoptaremos ninguna medida violenta contra la población madrileña.

Los rojos creen en la muerte del general Franco

SEVILLA.—Comentando una noticia circulada hace algún tiempo y que tuvo su origen en una ocurrencia del leonés de Radio Torrente, el general Queipo de Llano dijo que había llegado a su poder un periódico de Cartagena en el que se inserta una fotografía del general Franco, que se encuentra rígido y sostenido por él con todo disimulo. El pie de dicho grabado dice: Los fascistas, desmoralizados por la muerte del general Franco, que, como se sabe, fue muerto a tiros por un capitán de la Guardia civil, han embalsamado el ca-

La Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española de las JONS, ha tenido la iniciativa de crear en todas las Jefaturas Provinciales un Museo llamado de la Revolución Nacional; es suyo el acierto de organizar un servicio especial para conseguir una colección evocativa y completa de objetos y datos documentales que lleven a las generaciones del futuro el recuerdo histórico de esta España que ahora se levanta cara al sol y con afanes de glorias eternas, de voluntades decisivas.

Tendrán estos Museos carácter de actualidad y serán en su constitución las partes integrantes de un todo que luego ha de establecerse en Madrid al lado de esos otros Museos que guardan los vestigios más relevantes y de más íntima eflorescencia de las actividades raciales, de las virtudes favorables o adversas, de la hegemonía y decadencia, de los sentimientos, de la cultura, de la civilización, en fin, de la vida y movimiento de varias generaciones, de centenares de pueblos, de toda una historia, de un pretérito, de un mundo todo. En su día figurará el Museo que se proyecta junto al Nacional de Pintura y Escultura, al Nacional de Artillería, al de la Academia de San Fernando, etc., y tendrá como todos la virtud de hablar a las almas del mañana de una España grande en sus empresas y eterna en sus designios de pueblo privilegiado; es más el «Museo de la Revolución», de esta revolución blanca y eminentemente española, tendrá sobre aquellos la ventaja de poseer la página más trascendental de la historia del Universo, de guardar en sus ámbitos los cuadros de paisajes y aguijones que a su paso va descubriendo el carro triunfal que transporta a la España, que nace para hundir la criminalidad y el insulto de un absurdo y para salvar, a la vez, una civilización que se acababa entre alaridos de fieras y gritos de necios ofuscados.

Con el «Museo de la Revolución Nacional» se trata de perpetuar, por un lado, la gesta gloriosa, el ademán heroico del pueblo que ahora inicia el primer año de la Era Azul que es patriotismo, resurgimiento y liberación; se pretende, por otro, eternizar, para vi-

so y escarmiento de los pueblos vencedores, la huella vandálica de esa horda fanatizada que abrigaba el criminal intento de sumir a España en los rojos abismo del Soviet, y con ello asestar la puñalada certera a la civilización occidental, madre de razas y orgullo de naciones; ha de conseguirse con este Museo transmitir a la posteridad el espíritu sublime de esta raza española que sabe imponerse y rehabilitarse en los momentos más difíciles, de este pueblo sin igual que, como Unidad de Destino, ha de ocupar el puesto que le corresponde en el avance de la Historia.

El «Museo de la Revolución Nacional» ha de estar constituido por trofeos bélicos y simbólicos arrebatados al enemigo—banderas, estandartes, documentos, retratos, etc.—, fotografías, planos, reseñas biográficas, breves historias; ha de formarse con todo aquello que tenga relación directa con la campaña actual, con el renacer de la España, Una, Grande y Libre.

Los hombres del futuro podrán contemplar con honda emoción el caudal evocativo legado por sus predecesores, los héroes de hoy; tendrán la íntima satisfacción de saturar su espíritu con las brisas de gloria que surgieron en el claror de una aurora. Será el «Museo de la Revolución Nacional» el guía de la historia presente y el alma de los anales del futuro.

Españoles, burgaleses, camaradas; si queréis prestar un servicio a España, si deseáis que la Falange lleve a cabo la obra gigantesca de regalar a la Patria un «Museo» que hable de la revolución que ahora vivís, procurad entregar en las Jefaturas de Prensa y Propaganda de F. E. de las JONS, todo lo que hayáis podido adquirir, y que con ello se relacione, en estos meses de triunfos y de victorias. Es un favor que prestáis a España y que la Falange os agradecerá.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Carlos J. Blanco Esteban

(Secretaría de la Junta Provincial del «Museo de la Revolución Nacional» de Falange Española de las JONS de Burgos.

La Nacional de Fútbol en manos de un empleado de la Compañía de Tranvías de Madrid

Ricardo Zamora vive y se encuentra a buen recaudo. Lángara por imprudente, está en poder de los rojos. Samitier es el encargado de extender los pases en Barcelona.

Pérdoneme ustedes—escribe «El Faro de Vigo»—que no les presente al entrevistado, o por lo menos que me reserve su nombre.

Es un buen amigo de antiguo. Nuestra condición de crítico deportivo nos ha proporcionado la satisfacción de estar en trato continuo con él. Conocíamós su calidad de derechoista, por la que cierta prensa madrileña, en más de una ocasión, trató de ponerlo en ridículo, sin conseguirlo, pues ésta se estrelló siempre con el prestigio y la autoridad de... ¡carabao, por poco se me escapó!... mi amigo.

—¿Salvaste la piel?

—Por el momento, sí. Pero aún falta la jota.

—¿Dónde te cogió el movimiento?

—En Deva, donde fui con mi familia para disfrutar unas cortas vacaciones.

—¿Entonces has estado en poder de los rojos?

—Sí, chico, y las he pasado más negras que en una final de campeonato. Fui detenido, y después de declarar, y debido sin duda a algún deportista, al que no le debía ser muy antipático, escapé de milagro. ¡Con decirte que de cincuenta y seis, sólo tres nos libramos del paseo en barco!

—¿Cómo escapaste?

—No escapé; nos libertó este glorioso Ejército, al que veneraré toda la vida. No puedes figurarte, después de aquella vida de sobresaltos, de zozobras, esperando a cada momento ser cebo de aquel banco de tiburones, sedientos de sangre, la emoción, la alegría tan intensa que sentí al ver a nuestras tropas. Loré intensamente. De alegría por la liberación de aquel grupo de españoles y de aquel trozo de tierra que volvía a ser española. Y de tristeza, por los que, para salvarnos, ofrecieron su vida a Dios.

Pues verás. A mí me llamaban los amigos «Radio Deva», pues experimento lo que te puedes imaginar, escuchando una radio, la cual cubría con un colchón, y muy bajito, y en una postura nada cómica, me enteraba de todo lo que en España pasaba. Divulgábamós la noticia entre los de confianza, y luego, con gran diplomacia, procurábamós sembrar el desconcierto entre los rojos.

—¿Sabes algo de algún deportista?

Sí. En un periódico rojo de San Sebastián lei que se ha incautado de la Federación Nacional de Fútbol un comité en el que actúa de presidente

Una Patria - Un Estado - Un Caudillo

dáver y éste se expone de cuando en cuando al público para que siga teniendo fe en él.

El general Queipo de Llano puso un colorido jocoso a la afirmación de los hijos de la Pasiónaria.

En Aranjuez preguntan por Azaña

LA CORUÑA.—La estación radiotelegráfica de Aranjuez, preguntaba hoy a otra catalana del frente de Aragón si habían tomado ya Huesca, porque desde hace dos meses, están diciendo que está cercada y la toma no termina de confirmarse.

También preguntaba dicha emisora cuando iba a ir a visitar Aranjuez, el presidente Azaña como había ofrecido ya ha unos meses.

A Barcelona

BERLIN.—Comunican de Perpignan que hoy marcharon en automóviles para Cataluña, más de cuatrocientos rusos.

La situación en Madrid

LISBOA.—La situación de Madrid puede considerarse como muy desesperada. Los mismos dirigentes no ocultan ya su nerviosismo, porque en el frente de Madrid es donde tienen sus mejores tropas y cuentan por fracasos sus intervenciones. Los milicianos hacen, efectivamente, esfuerzos sobrenormales para contener el impetuoso avance de los nacionales, pero pagan caros los gestos heroicos de algunas milicias, provenientes de las exaltaciones mitinescas que les hacen.

Por si fuera poco, entre los mismos comunistas madrileños se manifiestan ahora dos tendencias. Los comunistas de «derechas», que se encuentran al lado del gobierno Largo Caballero y los de izquierdas que amenazan con hundir al gobierno por la fuerza de las armas.

La Prensa roja

LISBOA.—Los periódicos madrileños de esta tarde reflejaban perfectamente cuál es la situación de la capital. «La Voz» escribe un artículo de fondo que es una arenga completa a los milicianos. Dice que cuando entren en combate no olviden a sus madres, esposas o hermanas. «Heraldo», más terriblemente revolucionario que los demás, dice que si Moscú salvó a Rusia, Madrid deberá salvar a España; y con una insensatez impropia del momento asegura que durante el día de hoy las milicias republicanas han obtenido grandes triunfos en pueblos que por impetuosa decisión del mando no pueden publicar. Sin embargo, dice, los vecinos están bien guardados y por ahora nada hay que temer.

Una nota de Unión Rodio

LA CORUÑA.—Unión Radio comunicó a todos los vecinos de Madrid que la necesidad de abastecimiento de la población y las complicaciones que lleva ajea esta labor imposibilitan la rapidez. Sin embargo, como ya se han dado suficientes plazos, se avisa a

Ecos de la provincia

El DIARIO en la Sierra **El DIARIO en Sedano**

Quintanar

Fiesta de Todos los Santos

En esta villa se ha celebrado la tradicional fiesta de todos los Santos como en años anteriores, habiéndose visto la iglesia concurrida, como pocas veces, pues se llenó completamente de fieles.

También acudieron los baillías formados, bajo la dirección del sargento retirado de Caballería don Cecilio Hermande y acompañados de las autoridades y su organizador y alcalde don Jaime Andrés.

Ofició la misa el inteligente cura párroco de esta villa, don Antonio Santamaría Prieto, el que desde el púlpito pronunció un hermoso sermón alusivo a la fiesta del día y con su elocuente y unánimemente aplaudido a los oyentes, siendo felicitado.

La misa fué cantada por lindas y bellas señoritas y el armonium se tocó por la simpática pianista señorita Juliana Pablo Martínez, que llevó la dirección del coro y los solos fueron cantados por la voz angelical de la simpática señorita Alicia G. de Prado. Ambas recibieron muchos parabienes.

Vinjeros

Hemos tenido el gusto de saludar al sargento de Infantería de San Marcial don Pedro Heras Molinero, el cual fué herido en el pueblo de Escoriaza y disfrutando dos días de permiso por convalecencia, estuvo en casa de su hermano don Isidoro, culto cabo comandante del puesto de la Guardia civil de esta villa.

Sólo se preocupa de sí misma y del frente aragonés, en donde se apuntan muchas victorias, pero son 27 las columnas catalanas que se han estrellado en Aragón.

Toda la atención mundial está hoy fija en Madrid, cuya situación es desesperada.

Con las fuerzas atacantes marcha Guardia civil y Policía, para establecer el servicio en el interior de la capital en cuanto sea tomada, así como brigadas de investigación provistas de ficheros detallados para perseguir a los marxistas y salvar a la población civil inocente.

Hace, por último, un llamamiento a Madrid para que se rinda, ya que toda resistencia es inútil, evitando de ese modo nuevos derramamientos de sangre.

Marinos rusos para los barcos rojos

LISBOA.—Han llegado a Cartagena varios oficiales de marina soviéticos para ponerse al frente de los buques de la marina roja. Cada uno de éstos llevará seis oficiales rusos.

Cortiguera

Se ha celebrado en este pueblo una toda solemnidad, el día primero de Noviembre, la fiesta de bendicir y entronizar el Santo Crucifijo, y bandera roja y gualda en la escuela nacional, habiendo constituido una imponente manifestación de entusiasmo y sentimiento cristiano que siempre ha caracterizado a los simpáticos vecinos de este pueblo.

Acudieron a dar más esplendor al acto, nutridas representaciones de los pueblos de Valdeleja, Pesquera de Ebro y Huidobro, con sus correspondientes banderas.

En primer lugar, hizo uso de la palabra el párroco de Pesquera y encargado de la de este pueblo, don Teodoro Estebanez, quien en elocuente y sentida plática, hizo resaltar la importancia de esta fiesta, y la relación que tienen estos actos en el nuevo resurgir de España.

Seguidamente habló el profesor de la escuela de este pueblo, don Aureliano Ferrero y a continuación lo hicieron el maestro de Huidobro, don Exequiel Ruiz y la maestra de Pesquera de Ebro, doña María García. Todos ellos fueron calurosamente aplaudidos.

Y por último, varias jóvenes y niños de la escuela recitaron poesías alusivas al acto, entonando diversos himnos, y terminando con repetidos vítores a España, a Cristo Rey, al general Franco y al glorioso Ejército salvador, que fueren contestados por el enorme público a pleno pulmón. «Así se hace Patria».

EL CORRESPONSAL

Cortiguera, 2 de Noviembre de 1936.

CRISTALERIAS COMPLETAS

LA COCINA

Modelos especiales para SARE y CAFFA

Vicente P. Canales

4. Bonifaz, 4. BURGOS

¡¡ PANADEROS !!

Maquinaria perfecta

MARRODAN Y REZOLA, S. L. (INGENIEROS)

Apartado núm. 2 - Teléfono 1105

LOGRONO

ANIS LAS CADENAS

En su único palacio

LA NUEVA CAMISA PALMA

LA ENCONTRARA EN CAMPO